

lement le résumé de tous les mystères, mais encore le mystère par excellence.

Or, M. F., pour chanter un mystère aussi excellent, pour mettre dans la bouche de l'Eglise un chant qui fût digne d'un mystère aussi sublime, il fallait un saint Thomas d'Aquin, le Prince de la théologie, l'Ange de l'Ecole. Il fallait le Prince de la théologie, c'est-à-dire l'esprit le plus vaste, le plus puissant, et, ce qui mieux est, l'esprit le plus éclairé d'en haut qui ait jamais approfondi l'ensemble de nos vérités révélées. Il fallait l'Ange de l'Ecole, c'est-à-dire un saint qui eût l'expérience personnelle des infinies bontés de Jésus dans l'Eucharistie. Foi incomparablement éclairée, amour incomparablement embrasé, voilà les deux vertus requises pour chanter le plus incomparable des mystères, et ces deux vertus, Dieu les avait données à saint Thomas. Aussi, quelle force, quelle beauté, quel charme, quel enthousiasme dans les hymnes eucharistiques composées par saint Thomas à la demande du pape Urbain IV.

Voulez-vous adorer comme il convient Jésus-Christ présent dans l'eucharistie ? Dites avec saint Thomas : " Adorate, latens Deitas. " Prosterné devant vous, je vous adore, ô Dieu vraiment caché sous ces espèces. Je ne vois pas vos plaies comme Thomas les a vues, cependant je vous reconnais pour mon Dieu.

Voulez-vous exprimer comme il convient à Jésus présent dans l'eucharistie les sentiments d'amour qui se pressent au fond de vos cœurs ? Dites ces belles paroles de saint Thomas d'Aquin : " O memoriale mortis Domini ! " O souvenir de la mort du Sauveur, pain vivant qui donnez la vie à l'homme, donnez à mon âme de ne vivre que de vous et de trouver toujours en vous sa joie et ses délices. Pélican plein de tendresse, qui nourrissez vos enfants de votre sang, Seigneur Jésus, purifiez-moi de toutes mes souillures par votre sang, par ce sang dont une seule goutte peut effacer tous les péchés du monde.

Voulez-vous confier à Jésus présent dans l'eucharistie vos espérances du ciel ? Vous direz avec saint Thomas : " O Jésus que je vois maintenant à travers un voile, réalisez l'ardent désir de mon âme, qu'un jour mon œil perce le nuage qui vous cache, vous voie, et que, dans cette vision de votre gloire, je reste heureux. "